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DURANGO, DGO.

En el fraccionamiento Jardines
de San Antonio, los vecinos ya
celebran el cambio de sus calles

con pavimento hecho a través del
Presupuesto Participativo, hecho
una realidad con Toño Ochoa.

Saben que la pavimentación de
las calles Gilberto Muñoz
Mosqueda, Joaquín Gamboa

Pescoe y Leonardo Rodríguez
Alcaine, les mejorará vida. 

“Las obras que se lograron con
este ejercicio cambian
completamente la fisonomía, y
dan una utilidad tremenda a

nuestro patrimonio”, expresó
Humberto Hernández.

Así terminan 25 años de espera,
“van a servir mucho para la
comunidad escolar y todas las
familias”, confirmó Abraham

Pérez.
“El presidente Toño Ochoa nos

encargó calidad y eso es una
prioridad”, dijo por su parte el
director municipal de Obras
Públicas, Javier Chávez Cibrián.

Tras 25 años de espera, Jardines de
San Antonio con calles pavimentadas
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DURANGO, DGO.
Para proteger nuestros bosques

y fomentar el cuidado de áreas
naturales y superficies arboladas,
en el gobierno de Esteban
sumamos esfuerzos con
ejidatarios, sociedad y
Federación, destacó la secretaria
de Recursos Naturales y Medio
Ambiente, Claudia Hernández
Espino, al poner en marcha
programa “Reforestando
Durango”, en el paraje turístico El
Tecuán.

La titular de la SRNyMA, detalló
que con la donación de 1 millón y
medio de árboles, se reforestarán
los bosques, privilegiando los que
se ubican en municipios que han
sido afectados por incendios
forestales.

"Reforestando podemos
combatir y prevenir los impactos
del cambio climático y embellecer
nuestro Durango”, expresó al
destacar que se aprovechará la
temporada de lluvias para
realizar esta importante
actividad.

En dichas acciones participan
CONAFOR, SEMARNAT, PROFEPA,
CONAGUA, INIFAP, la Dirección
Municipal de Medio Ambiente,
IPN Unidad Durango,
Confederación de Productores
Forestales, Colegio de
Profesionista Forestales, OPASA y
Tauro Gas, siempre en un trabajo
de equipo y gran liderazgo con el
Ejecutivo Estatal, recalcó.

Hernández Espino, expuso que
este programa se suma a las

diferentes actividades que se
realizan en el marco del Día del
Árbol y como parte de este
programa, se abrió convocatoria
para Municipios, Ejidos,
comunidades y pequeños
propietarios, para presentar
proyectos de reforestación a la
que la gente ha dado buena
respuesta. 

El titular de la Promotoría de
Desarrollo Forestal de La
Comisión Nacional Forestal en
Durango, Jorge Rosales Márquez,

agregó que motivos sobran para
poder tener pequeñas acciones
que generen grandes cambios
para el planeta y agradeció a la
secretaria Claudia Hernández, la
disposición de plantar en esta
primera etapa, dos mil 100
arbolitos.

Con esto, el gobierno de Esteban
Villegas mantiene su compromiso
con el medio ambiente y el
respaldo con las comunidades y
ejidos que podrán reforestar y
regresarles la vida a las áreas

En marcha “Reforesta Durango”,
con prioridad a municipios
afectados por incendios
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DURANGO, DGO.
Gómez Palacio, Durango. Con

el objetivo de fortalecer la
educación en todos los niveles y
promover la colaboración
académica, las Facultades de la
UJED en Gómez Palacio han
firmado un convenio de
colaboración con el CBTIS #4 de
Ciudad Lerdo, que tiene como
principal objetivo fomentar la
cooperación entre ambas
instituciones, facilitando el
intercambio de conocimientos,
recursos y experiencias en
beneficio de los estudiantes.

La firma del convenio se llevó
a cabo en diferentes momentos,
y estuvo presidida por los
directores de cada unidad
académica y el director del CBTIS
#4, Efrén Pérez Ortega. Durante
los eventos, se expresó
entusiasmo por la firma del

acuerdo y se destacaron los
beneficios que se espera
obtener. Pérez García resaltó la
importancia de esta alianza
estratégica para fortalecer la
calidad educativa en la región y
brindar oportunidades de
crecimiento académico a los
estudiantes.

El director de la Facultad de
Ciencias Químicas, Juan José
Martínez García, explicó que el
convenio tiene como objetivo la

participación de ambas
instituciones en programas de
educación continua que se
promuevan en el plantel, así
como la realización de
actividades conjuntas
relacionadas con la formación
integral. Por su parte, el director
de la Facultad de Ciencias
Biológicas, Jorge Sáenz Mata,
enfatizó la importancia de
colaborar en proyectos
conjuntos que prioricen la

divulgación científica y el
desarrollo de tecnología,
aprovechando la infraestructura
y el personal de cada institución.

Es importante destacar que las
instituciones pertenecientes a la
Dirección General de Educación
Tecnológica Industrial son las
que proporcionan un mayor
número de alumnos a las
unidades académicas de la UJED
en Gómez Palacio. Por lo tanto,
este convenio de colaboración
con el CBTIS #4 representa un
paso hacia la educación de
calidad mediante el trabajo
colaborativo entre la educación
media superior y la educación
superior. A través del
intercambio de recursos y
conocimientos, se busca
impulsar la educación y formar
profesionales altamente
capacitados que contribuyan al
progreso de la sociedad.

UJED y CBTIS 4 firman convenio de colaboración

DURANGO, DGO.
Después de dos décadas de

haber sido emitida, el Congreso
del Estado aprobó la
modernización de la Ley de
Transportes del Estado para
adaptarla a la realidad que vive
la entidad; asimismo, se expidió
la Ley de Movilidad y Seguridad
Vial, a fin de garantizar este
derecho humano.

A iniciativa del gobernador del
Estado, Esteban Villegas
Villarreal, la Ley de Transportes
se adecua al momento actual,
diferente en lo social,
económico, en el desarrollo
urbano y demográfico a lo que
se vivía en 2002, cuando fue
emitida la Ley que estaba
vigente; además, se apega a la
generación y tendencia de
nuevos derechos, así como a las
tecnologías de la información
que han impactado la vida de las
personas.

Por ello, la iniciativa contempló
que la Dirección General de
Transportes se convierte en
Subsecretaría de Movilidad y
Transportes, adecuándose el
marco legal para coadyuvar al
desarrollo sustentable y
sostenible en la materia.

El proyecto presentado por el
gobernador del Estado tiene

como particularidad el legislar a
la vanguardia y acorde con las
nuevas modalidades y tiempos
en los que vivimos,
implementando en el Ley el
transporte ejecutivo privado, el
cual es aquel que se basa en el
desarrollo de tecnologías
inteligentes, sistemas de
posicionamiento global y
plataformas tecnológicas
independientes que permiten
conectar usuarios que
demandan un servicio de
transporte privado, de punto a
punto, con conductores privados
que ofrecen dicho servicio en
vehículos particulares, como
una solución innovadora para
promover una movilidad más
eficiente, limpia y sustentable.     

En este particular, establece
que el servicio de transporte
especializado deberá sujetarse a
la ley en mención y establece sus
obligaciones y alcances; las
características técnicas y
lineamientos que deben de
cubrir los vehículos que se
utilicen en él. 

Para ello, se integrará un
reglamento respectivo, que
establecerá los requisitos que
deberán cumplir las empresas
de redes de transporte para
obtener la autorización que

otorga el Estado para este tipo
de transporte, así como las
cualidades mínimas que las
plataformas tecnológicas
deberán utilizar.

Asimismo, la Ley de Movilidad
y Seguridad Vial, tiene el
objetivo de garantizar que la
movilidad, como derecho
humano, sea ejercida en
condiciones de accesibilidad,
calidad, diseño universal,
eficiencia, inclusión e igualdad y
sostenibilidad.

De esta manera se avanza en el
propósito del Plan Estatal de
Desarrollo 2023-2028 que
contempla, dentro de sus líneas
de acción, que las ciudades en
Durango serán más inclusivas,
sostenibles y equitativas, que la
planeación urbana debe ser más
eficiente y efectiva, logrando

una mejor distribución de la
población y de los servicios
básicos, que las redes de
transporte público se integren y
coordinen de manera efectiva,
determinando que el transporte
será reconocido como accesible,
seguro, confiable y eficiente, lo
cual permitirá a las personas
trasladarse de manera rápida y
cómoda a través de la ciudad.

La Subsecretaría, dependerá
jerárquicamente de la Secretaría,
y será la encargada de la política
de movilidad sustentable, con
una perspectiva de
progresividad, y de actualización
al marco normativo en materia
de movilidad y transportes,
cuidando en todo momento que
la regulación y las acciones de
Gobierno sean en beneficio de
los duranguenses.

Modernizan Ley de Transportes
y expiden la de Movilidad Vial
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

La fiscal general del estado,
Sonia de la Garza Fragoso alertó
acerca de la información que se
difunde sin sustento a través de
redes sociales y que solo causan
paranoia entre la sociedad, por
ejemplo, un supuesto hecho en
que ocurrió de un taxista y sin
embargo, no se tienen elementos
probatorios.

Indicó que el tema se está
generalizando luego de que un
adulto mayor que se dice que
tomó un taxi, dice que le dieron
agua y que se empezó a sentir
mal, pero el protocolo de la
Fiscalía arroja un infarto y
obviamente se está investigando,
se está esperando el resultado del
examen patológico para
determinar si el hecho sucedió a
causa externa ya se el consumo
de algún sicotrópico o sustancia.

"Lo triste y lo malo de difundir
cosas que no tienen el contacto
de una verdadera investigación es

que genera una paranoia en
contra de tomar taxis, en contra
de todo el servicio público de

transporte”, apuntó. 
En tanto no se puede descartar

o afirmar la responsabilidad o no

de un taxista, pero ni siquiera se
tiene ubicado el número de
vehículo o la identidad del chofer.

Alertan por información en redes sin
sustento y que generan paranoia 
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De 5, solo 3
organizaciones
alcanzarían su
conformación
como partido

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Tribunal Electoral de

Durango, resolvió improcedente
el registro de dos agrupaciones
sociales que buscaban ser
partidos políticos locales, pero
que no cumplen con los requisitos
y a pesar de que impugnaron, no
fue posible seguir adelante.

Así lo dio a conocer en
entrevista Blanca Maldonado,
magistrada presidenta del
Tribunal Electoral, quien refirió
además que, aún pueden recurrir
a la Sala de Guadalajara.

En días pasados el tribunal
resolvió estas impugnaciones que
fueron promovidas por el Partido
del Trabajo, en total fueron cinco
organizaciones que pretenden
convertirse en partidos políticos
y que fueron rechazadas por el
IEPC.

Luego de la impugnación, el
Tribunal logró resolver tres que
pueden proseguir con los
trámites para convertirse en
instituciones políticas formales,
pero dos fueron rechazadas.

Se analizaron los expedientes y
en tres casos era la falta de alguna
documentación que podía
solucionarse, por lo que se le dio
trámite a favor.

Los casos rechazados son del
Partido del Trabajo, Movimiento
Laborista Durango y Antipartido,
uno de ellos ya presentó una
impugnación en la Sala de
Guadalajara y de la otra se estaría
esperando la misma situación.

DURANGO, DGO.

Con programas como Policía
Amigo, se mantienen lazos
estrechos con las y los niños de
Durango, para promover la
cultura de prevención y de paz, y
con ello el orden y la seguridad,
informó Toño Ochoa.

Recientemente, en la primaria 3
Miguel Ángel de Quevedo, se
formaron escuadrones con los
alumnos para realizar actividades
simuladas de las funciones de
Seguridad Pública, Protección

Civil, Inspectores Municipales y
Juzgado Cívico.

El director municipal de
Seguridad Pública, Marco
Contreras Villanueva, explicó que
tras el ejercicio “los niños aplican
estos conocimientos al interior de
su escuela, apoyándose entre sí,
además aprenden a cómo actuar
en situaciones de emergencia”.

Gustavo Paredes Moreno,
director de Protección Civil,
también indicó que “a pesar de su
edad, están recibiendo
capacitación especializada para
desarrollar habilidades en

primeros auxilios, evacuación y
prevención de riesgos,
preparándolos para convertirse
en líderes en seguridad en sus

escuelas y hogares”.
Como es un programa integral,

también participan la Dirección
de Inspección y el Juzgado Cívico,

para promover la cultura de
prevención desde la niñez y con
ello hacer más seguro y ordenado
a Durango.

Por más prevención y paz desde
la niñez con Policía Amigo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de

Gobierno, Héctor Vela Valenzuela
señaló que aunque existen
hechos delictivos que han sido
cometidos por taxistas, en
realidad no se sabe si es un
mismo taxista que ha actuado en
forma serial, drogando a las

personas y cometiendo delitos
que se le imputan, ni siquiera se
tiene identificado un vehículo.

Manifestó que ya se han tenido
reuniones con la Fiscalía General
del Estado a fin de indagar a
profundidad esta situación y está
en manos de esta institución
llegar al fondo del asunto.

" Nosotros estamos en alerta...

no tenemos identificación del
vehículo ni del operador y no
tenemos certeza de muchas
cosas", expuso Vela al referirse a
la información que se ha
difundido especialmente través
de redes sociales, que señala que
un taxista está actuando de
manera repetitiva drogando a
sus víctimas para despojarlas de

sus pertenencias.
Agregó que también ya puso

en alerta a la dirección de
Movilidad y Transportes, para
que se trabaje en coordinación
con los sindicatos de los
transportes de pasajeros que se
tiene en la entidad y que estén
atentos para tratar de encontrar
e identificar al presunto.

No hay certeza de que sea real: un taxista
que comete delitos drogando a las personas
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

La exjefa de gobierno, Claudia
Sheinbaum visitó Durango y se
fue contra expresidentes de la
República desde Miguel de la

Madrid hasta Enrique Peña Nieto;
los calificativos fueron fuertes
contra Fox y Calderón. 

La corcholata fue recibida a su
llegada en el aeropuerto al son de
un mariachi, posteriormente tuvo
una reunión con agricultores y
terminó con un evento masivo en
el auditorio del pueblo. 

Ahí, se fue en contra de los
expresidentes de la República
desde Miguel de la Madrid hasta
Enrique Peña Nieto, llamando
mentiroso a Fox y a Calderón
cínico, acusándolo de la
inseguridad que todavía se vive
en el país y responsabilizando
Salinas de un México con dolor y

fracaso. 
De paso le dio un rozón al INE,

por evitar el proselitismo de las
corcholatas en la visita a los
estados.

Informó que Durango es el
estado número 23 que visita y
que continuará haciendo este
trabajo hasta que se lleve a cabo

la encuesta entre los seis que
representan a la 4t y que aspiran
al 2024.

Destacó que es la única mujer
es que representa la 4t y que está
buscando y llegar a la
coordinación el año que entra;
también resaltó que este es el
tiempo de las mujeres.

Con mariachi reciben a
Sheinbaum en Durango

DURANGO, DGO.
Un duranguense nunca deja

solo a otro duranguense, por
ello el DIF Municipal, se
encuentra preparado para
apoyar a quien lo necesite
durante la temporada de lluvias,
así lo dio a conocer Toño Ochoa.

Como parte de las medidas de
atención, indicó que están a
disposición las 24 horas y de
manera gratuita los albergues
de la Ciudad y Juntos por
Durango, con 300 camas
disponibles en total, para
hombres y mujeres.

El primero, precisó, ubicado en
eel bulevar Dolores del Río,
ofrece a los usuarios hospedados
tres comidas diarias, preparadas

cuidadosamente con altos
estándares de higiene y calidad
nutritiva, además de apoyo
psicológico.

El albergue Juntos por
Durango, que se encuentra en el
fraccionamiento Acereros,
brinda atención a poblaciones
migrantes, personas en
situación de calle y miembros de
pueblos originarios que se
encuentran temporalmente en
la capital.

Para mayores informes, se ha
puesto a disposición la línea
6181286006, para que se ponga
en contacto quien lo requiera o
acuda directamente a los
albergues, en donde
encontrarán refugio digno y
seguro.

Listos los albergues
para hacer frente a
cualquier contingencia

DURANGO, DGO.

Alumnos de la Escuela
Preparatoria Diurna de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (EPD-UJED) obtuvieron
el segundo lugar en el Concurso
Estatal de Ternas en el área de
Física, organizado por el
Tecnológico Nacional de México
(TNM) a través del Instituto
Tecnológico de Durango (ITD). 

Al dar a conocer el logro
obtenido, el director de la EPD,
Javier Rodríguez Juárez, expresó
su alegría y destacó el desempeño
sobresaliente de los estudiantes
en el concurso. Además, resaltó

que este resultado refleja el alto
nivel académico de la institución
y demuestra que los alumnos de
la Preparatoria Diurna tienen
habilidades y conocimientos
comparables con los de otras
preparatorias, ya sean privadas o
públicas.

Danni Liang Gleichger,
integrante del equipo, compartió
su satisfacción por la experiencia
vivida y se mostró orgulloso de
representar a su escuela. Afirmó
que competieron contra más de
20 ternas de diferentes escuelas
de todo el estado, por lo que
obtener el segundo lugar en su
primera participación es un gran

logro.
Es importante mencionar que el

equipo también obtuvo el cuarto
lugar en matemáticas y otro
cuarto lugar en química. La tercia
estuvo conformada por Rubén
Alejandro Leal Pineda, Daniel
Jhobad Hernández Valenzuela y
Danni Liang Gleichger.

Este reconocimiento en el área
de Física demuestra el
compromiso y la dedicación de
los estudiantes de la EPD-UJED en
el desarrollo de habilidades
científicas, y refuerza la
reputación de la institución como
un centro educativo de calidad en
Durango.

Segundo lugar en Física para alumnos de
la Escuela Preparatoria Diurna de la UJED



DURANGO, DGO.
Como un reconocimiento a las

mejores prácticas de vigilancia
ciudadana en el ejercicio del
recurso y del actuar en la
Administración Pública, el
Gobierno de Esteban Villegas
entregó a través de la Secretaría
de Contraloría (SECOED) el Premio
Nacional de Contraloría Social
2023, correspondiente a la Etapa
Estatal, tanto a los comités de
Contraloría como a los
ciudadanos que presentaron las
mejores propuestas.

Tania Julieta Hernández
Maldonado, contralora estatal,
explicó que participaron ocho
proyectos en dos categorías, la
Primera dirigida a Comités de
Contraloría Social o similares,
constituidos durante los ejercicios
fiscales 2022 y 2023.

Para la segunda se convocaron a

las Organizaciones de la Sociedad
Civil y a la Sociedad en general
para presentar experiencias o
propuestas de mejora
relacionadas con acciones de
vigilancia ciudadana en la gestión
pública, que fomenten la
transparencia, la rendición de
cuentas e incidan en el combate a
la corrupción.

“Ustedes son el ejemplo de que
podemos trabajar en conjunto
con la comunidad para vigilar que
las acciones de gobierno se
ejecuten con ética y legalidad”,
dijo.

El gobierno ha retomado las
prácticas que nunca debieron
pausarse, como los mecanismos
de participación ciudadana, pues
a los duranguenses les interesa
involucrarse en tareas
encaminadas a combatir la
corrupción, quieren ser parte de

las soluciones, sumarse a la visión
preventiva y no correctiva.

Los galardonados del primer
lugar de las dos categorías
participarán en la Etapa Nacional
del Premio, certamen organizado
por la Comisión Permanente de
Contralores Estados – Federación

(CPCE-F) y la Secretaría de la
Función Pública.

También entregaron los premios
Christian Villarreal Enríquez,
director de Contraloría Social y
Participación Ciudadana de la
SECOED; el alcalde de San Juan
del Río, Manuel Gallegos Rangel;

Yadira Narváez Salas, directora de
la Comisión del Agua del Estado
de Durango (CAED) y como parte
del jurado, Karla Obregón Avelar,
presidenta de la Comisión Estatal
de Derechos Humanos del Estado
(CEDH) y Teódulo Pérez Martínez,
investigador y académico.

Entrega del Premio Nacional de Contraloría Social
2023, Etapa Estatal
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de músicos

Ricardo Castro de la CTM, Ernesto
Reséndiz, señaló que la feria dejó
de ser un escaparate para los
músicos duranguenses, este año

ni siquiera se notó la disposición
por parte de Lauro Arce y le dio
prioridad a sus compromisos con
sus amigos. Así lo denunció luego
de que el pasado 8 de julio le
habían hecho una petición al
gobernador del estado para que

interviniera ante la poca
disposición que mostró el director
de ferias, con quien ni siquiera se
habían logrado juntar hasta este
fin de semana. Desde el principio
estuvieron buscando espacios y
entienden que Lauro Arce tiene

compromisos con otros grupos y
sus amigos, ni siquiera dio
oportunidad de sentarse una en
una mesa a dialogar.

Indicó que hay 20 fechas y de
esas, únicamente se les dio dos y
en el resto se observa que se está

favoreciendo a una solista o a un
cantante y dejando fuera a
grupos de integrantes de hasta
ocho personas. Mucha gente está
esperando y ni siquiera hay una
respuesta de por qué se les está
marginando.

La feria dejó de ser un escaparate para los músicos locales: CTM

Tribunal
administrativo
reconoce rezagos

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
El magistrado presidente del

tribunal administrativo de
Durango, Jason Canales García
señaló que el 9 por ciento de los
juicios resultan a favor del
ciudadano, sin embargo también
reconoció que en este momento
existe un rezago heredado, donde
hay expedientes desde 2016. Hay
70 denuncias por faltas graves en
la pasada administración.

Informó que estuvieron
haciendo una campaña en los
municipios para que la gente esté
enterada de que puede ser
defendido por este tribunal ante
algunos actos de las instituciones,
como las multas, como los daños
sufridos en su vehículo a causa de
los baches o daños en la
infraestructura de las ciudades.

Indicó que en un tiempo el
tribunal estuvo trabajando con
un solo magistrado y por eso se
generó un rezago que se ha
venido arrastrando desde hace
tiempo, incluso se pueden
encontrar todavía expedientes
abiertos que datan de 2016 y
2017.

Por fortuna con la
implementación del juicio
sumario, casas que podían durar
un año y medio dos años ahora se
están logrando cerrar en un mes
y medio a tres meses. 

Además, próximamente se
estará aplicando también el juicio
en línea ya se logró obtener la
firma electrónica del Consejo de
la Judicatura y esto hará más
sencillo sacar adelante los juicios.

70 DENUNCIAS POR FALTAS
GRAVES EN LA PASADA
ADMINISTRACIÓN

También expuso que en estos
momentos ya tiene más de 70
denuncias contra exfuncionarios
de la pasada administración
municipal o estatal, "diferentes
faltas graves, como lo es
nepotismo, desvío de recursos,
peculado, entre otras faltas
graves que establece la ley de
responsabilidad".



LOCAL10 LUNES 17 DE JULIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Durango, Dgo.
Estos serán los mejores años de

la actividad pecuaria en Durango;
la Unión Ganadera tiene
Gobernador amigo, cuenten con
mi apoyo para juntos conservar y
mejorar el estatus, dar valor
agregado a los productos y a
trabajar para seguir creciendo a
favor de una mejor economía,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, al inaugurar la
XXXIII Edición de la Expo
Nacional Angus Mexicana.

En el marco de las festividades
de la Feria Nacional “Francisco
Villa” 2023, el Mandatario Estatal,
acompañado de su esposa
Marisol Rosso y el presidente
municipal Antonio Ochoa, afirmó
que se hará el trabajo necesario
para continuar con la mejora de
la ganadería, al tratarse de una de
las economías primarias del
estado, por eso recibirán el
respaldo de su gobierno para
mantener el apoyo a todos los
ganaderos de cualquier nivel.

Dijo que uno de sus principales
compromisos con pequeños
productores y con todos los
ganaderos, es aumentar su
producción, “a eso le apostamos,
a subir del 40 por ciento que
tenemos de parición actualmente
y en dos años subirlo a 60 y
cuando entregue el Gobierno,
llegar al 80 por ciento, además de
lograr que en septiembre ya se
pueda contar tener en
funcionamiento completo el
laboratorio de genética”. 

La inauguración de la Expo
Nacional- Angus, sede Durango,
se llevó a cabo en la zona
Ganadera, con la presencia de la
Confederación Latinoamericana
de productores Angus (COLAPA),
donde participan siete países
como Perú, Brasil, Argentina,
Estados Unidos y Canadá, con
más de 50 actividades, y que la
convierten en el primer evento de
este tipo que se lleva a cabo en la
entidad duranguense.

En esta edición, Adrián Arras
Jurado, presidente de la
Asociación Angus, subrayó el
buen recibimiento de la gente
ganadera de Durango, que sabe
hacer equipo con todos los
estados, por lo que se tendrán 10
en la entidad con diversas
actividades, como la subasta que
se llevará a cabo el próximo 22 de

julio. 
Rogelio Soto Ochoa, presidente

de la Unión Ganadera de
Durango, ante la presencia de
Noel Ramírez, tesorero de la
Confederación Nacional de
Asociaciones Ganaderas, dio la
bienvenida a todos los
expositores de diferentes estados
de la República, y habló sobre la
calidad del ganado de
exportación, lo que representa
que la entidad lleve más de 26 mil
cabezas de bovinos vendidos más
que el año pasado, gracias al
estatus sanitario, por ello, se
puede ofertar a buen precio,
razón por la que reconoció el
esfuerzo de los productores. 

Para dar por inaugurada esta
exposición nacional, el
gobernador Esteban,
acompañado de las autoridades y

visitantes del país y el extranjero,
si dirigieron al frente del recinto
ganadero para hacer el
tradicional corte de lazo sobre los

troncos de madera, para luego
realizar un recorrido en por el
lugar donde se encuentran los
mejores ejemplares bovinos.

Esteban inauguró Expo Nacional
Angus en la Feria Villista 2023
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El pasado viernes 14 de julio, el
municipio de Gómez Palacio
estuvo presente como invitado
especial en el evento “Pancho
Villa en mi Municipio”, que se
llevó a cabo en la Capital del
Estado, dentro del marco de los
eventos de la “Conmemoración
del Centenario de la Muerte del
General 1923-2023”.

Lo anterior lo dio a conocer la
titular de la Dirección Municipal
de Arte y Cultura, Melissa Reuter
Pérez, quien manifestó su
agradecimiento a los

organizadores por sus atenciones
a la comitiva gomezpalatina la
cual estuvo conformada por
alrededor de 30 gomezpalatinos,
festival que se llevó a cabo en las
instalaciones del Museo Francisco
Villa.

El evento fue parte de los
festejos de conmemoración
villista, en el que cada semana se
hace la invitación a un municipio
diferente y que ahora
correspondió a Gómez Palacio.

Reuter Pérez dijo que la comitiva
estuvo en el festival presentando
narrativa, danza, música, canto,
exposiciones y gastronomía, todo
con el apoyo de la presidenta

municipal Leticia Herrera Ale,
para impulsar las tradiciones
gomezpalatinas, por lo que los
duranguenses recibieron con
agrado la exposición, la cual fue

todo un éxito.
Se presentó el Grupo Impulsor

de Música Mexicana, el Ballet
Folclórico Yohualli, el
conferencista Alejandro

Ahumada, la exposición
fotográfica de la Toma de La
Laguna y además de la rica
muestra gastronómica de la
región, concluyó Reuter Pérez.

Brilla Gómez Palacio
durante evento “Pancho
Villa en mi Municipio”

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Durante una reunión efectuada

en el Salón Benito Juárez de la
Presidencia Municipal de Gómez
Palacio, quedó integrado el
Consejo Consultivo de Protección
y Bienestar Animal, cuya finalidad
es realizar acciones de promoción
en el fomento de la cultura,
educación y programas en
materia de protección y bienestar

de los animales. 
El secretario del Ayuntamiento,

Vicente Reyes Solís, en
representación de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, fue
el encargado de tomar la protesta
al nuevo Consejo Consultivo, el
cual verá aspectos como la
legislación vigente y los marcos
regulatorios necesarios para

garantizar la protección de los
animales. 

Por su parte, José Antonio
Adame de León, titular de la
Dirección Municipal de Salud,
señaló que este acuerdo sienta las
bases para una coexistencia
armoniosa entre humanos y
animales, al promover una
conciencia y sensibilidad hacia los

seres vivos. 
Con ello se busca generar

cambios positivos en las actitudes
y comportamientos de la
sociedad hacia ellos, tomando
cada uno, una responsabilidad, ya
que un solo organismo, llámese
Ayuntamiento, Gobierno Estatal o
fundaciones de ayuda, no pueden
con la carga. 

Firmaron el convenio
autoridades municipales con la
Asociación Pethouse AC,
Asociación Humbaba, AC,
Asociación Ananda con Amor AC,
Asociación Aldea AC, quienes se
comprometieron a que, en
conjunto, harán acciones en favor
de los animales concluyó Adame
de León.

Integran el Consejo Consultivo de
Protección y Bienestar Animal
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AGENCIAS

Marcelo Ebrard, excanciller
mexicano, aseguró que va al
frente de las encuestas de cara al
fin de los recorridos por México,
como parte del proceso interno
en Morena para definir a su
candidato presidencial.

Ebrard Casaubón citó los
resultados de la encuestadora
Rubrum, que lo pone por encima

de Claudia Sheinbaum.
Por lo anterior, el extitular de la

Secretaría de Relaciones
Exteriores manifestó su confianza
en que será el elegido por
Morena.

En Puebla, Marcelo Ebrard
presentó su “Plan Ángel” de
seguridad y se espera que este
mismo domingo presente una
Asamblea Informativa

en el municipio de San Martín
Texmelucan.

Marcelo Ebrard asegura que
está arriba en las encuestas

Infobae 

Un senador de Movimiento
Regeneración Nacional (Morena)
reprobó al presidente Andrés
Manuel López Obrador (AMLO)
por el último ataque que lanzó a
la legisladora opositora Xóchitl
Gálvez.

Se trató del legislador Alejandro
Rojas Díaz Durán, quien defendió
a Gálvez Ruiz luego que el Jefe del
Ejecutivo hizo público una serie
de documentos respecto a los
supuestos contratos millonarios
que la legisladora se habría
adjudicado en los últimos años.

“Eso es abuso de poder”,
aseveró en un video de su cuenta
de Twitter tras reafirmar su
inconformidad por el que un Jefe
de Estado ejerza el poder para
“eliminar políticamente” a quien
discrepe de éste — desde
opositor, adversario o crítico de la
administración.

“Se nos puede regresar”,
advirtió Rojas

El morenista evocó cuando
Andrés Manuel fue desaforado
durante el sexenio de Vicente Fox,
en 2005; y el cual, en su
momento, se especuló que era un
intento de las fuerzas del PRI y del
PAN por frenar sus aspiraciones
presidenciales.

Por ello — y bajo el sentido del
argumento de Alejandro Rojas —
es que las consecuencias de la
embestida que ahora López
Obrador protagoniza contra
Gálvez Ruiz podrían terminar en
un deja vú de lo ocurrido hace 18
años.

“Eso es lo que hizo el presidente

Fox cuando intentó desaforar a
López Obrador y le salió el tiro
por la culata. (...) Lo único que
logró fue catapultarlo a la
Presidencia de la República”,
aseveró y señaló al actuar de
AMLO como “un error”: “No es
ético, no es legal y no es
democrática esta embestida”.

“No nos equivoquemos, porque
puede ser un búmeran que se nos
puede regresar”.

Alejandro Rojas Díaz se
posicionó en contra de los
ataques del presidente a Xóchitl
Gálvez

Alejandro Rojas defiende a
Xóchitl Gálvez

En última instancia, el senador
electo por representación
proporcional defendió a Gálvez
Ruiz al señalarla como “una
historia de éxito”: “Sus empresas
firmaron mil millones de pesos

con otras empresas del sector
privado”, puntualizó.

Y respecto a las acusaciones de
AMLO por los presuntos
contratos que Xóchitl Gálvez se
habría hecho con el Gobierno de
Fox, Alejandro Rojas exhortó a la
actual administración a acudir
con las autoridades competentes,
en lugar de recaer en “una guerra
sucia”.

“No utilice la guerra sucia para

tratar de manchar la reputación
de una mujer que sí es indígena y
que sí es opositora”.

Fue el pasado 14 de julio que el
Presidente de México hizo público
un informe en el que dio cuenta
sobre los ingresos y gastos de las
empresas de la senadora del
Partido Acción Nacional (PAN) y
con los cuales, supuestamente, se
habría adjudicado cerca de mil
400 millones de pesos.

Senador de Morena condenó embestida de AMLO
contra Xóchitl Gálvez: “Se nos puede regresar”



Desde 2015 no había vuelto a producirse
una reunión de alto nivel entre los líderes
de la Unión Europea (UE) y América Latina
y el Caribe y han tenido que pasar ocho
largos años para que el día de hoy, en
Bruselas, arranque la Cumbre UE-CELAC
con la esperanza de inaugurar una nueva
etapa entre las relaciones
eurotrasatlánticas. 

Hay mucho de por medio: China
y sus tentáculos mediante la Nueva Ruta
de la Seda; la pandemia del coronavirus; el
auge de los gobiernos conservadores en
los países de la UE y el auge de los
gobiernos populistas de izquierdas en
América Latina; y el acercamiento de Rusia
con varios gobiernos de la región. 

Para la presidenta de la Comisión
Europea, Ursula von Der Leyen, el interés
primordial pasa porque la región no dé un
paso atrás en los valores democráticos a
cambio de sucumbir ante nuevas
tentaciones autoritarias. La más reciente
con Nicaragua. 

Desde Bruselas temen perder por
razones ideológicas y políticas su
influencia en América Latina y el Caribe y
ver cómo se enfrían (todavía más) las
relaciones con unos socios que son muy
relevantes porque la CELAC está formada
por 651.13 millones de personas. 

Con este nuevo encuentro, la UE
pretende defender los valores
democráticos y sacudir un maná de
inversiones con su Global Gateway para
dar un caudal de inversiones a ALyC en
áreas verdes y para proyectos sostenibles;
sobre todo para países que cumplan con
los estándares democráticos y de derechos
humanos.

Aquellas cumbres de  los años
ochenta y noventa del siglo pasado son ya
una quimera. Porque a Bruselas, no vendrá
Maduro, ni tampoco Ortega y
posiblemente  falte Miguel Díaz-Canel por
Cuba, ni lo hará López Obrador por
México.

Puede que termine siendo una
cumbre de líderes de la UE con cancilleres
latinoamericanos, de alguna forma un
desprecio hacia las políticas europeas y sus
instituciones. 

Desde hace más de una década
algo está cambiando en América Latina y
el Caribe, en esa América que es al mismo
tiempo un mosaico de américas  que de
repente parece tener una línea conductual
y después termina rompiéndose. 

Esa ALyC que cada vez está más
cercana de China y empatiza con Rusia con
ese coqueteo ideológico que ha sostenido

a lo largo del tiempo sobre todo después
del final de la Segunda Guerra Mundial y
que ha sido una forma de posicionarse
contra el llamado imperialismo yanqui
aunque se dependa de los dólares. 

A China y a Rusia les favorecen
que no tienen un pasado colonial como sí
acontece con los países del continente
americano en su relación con el continente
europeo. Y hoy los vientos no  alisios, sino
huracanados. 

A COLACIÓN
Hace algunos días, Joseph Borrell,

alto representante de la UE, declaró que 
Europa y los 33 países de América Latina
y el Caribe comparten una historia en
común y una serie de  valores; y, que por
ende, es necesario revitalizar dichos nexos
históricos.

La UE ve un peligro las derivas
autoritarias de Venezuela y de Nicaragua
y observa con lupa la situación en Haití,
Perú, Bolivia y Guatemala; de México con
sus elecciones en 2024 y en Brasil, con la
retórica de Luiz Inácio Lula da Silva.

Hay tal caldo de posiciones
encontradas, que el mandatario ucranio,
Volodímir Zelenski, ha sido vetado por
varios países latinoamericanos para que
asistiese como invitador de honor a la
Cumbre UE-CELAC. 

Unos a favor, otros en contra. Lo
único cierto es que la UE y América Latina
y el Caribe se necesitan mutuamente: “La
UE es el principal inversor en la región y
su tercer socio comercial exterior y juntos
mueven más de 235 billones de euros en
materia comercial”. 

Ahora es verdad que China va
comiéndose poco a poco el pastel
latinoamericano a tal grado que en 2021,
China y América Latina y el Caribe,
registraron un volumen de comercio por
451 mil 591 millones de dólares, un flujo
que creció 41.1% respecto de 2020. El
volumen comercial chino en la región
viene aumentando anualmente a tasas
considerables en comparación con los
flujos de Estados Unidos y de la UE. 

Y mientras pasaban esos ocho
años y los europeos se tomaban el té sin
acordarse de ALyC, China elaboró una red
de contactos comerciales y políticos en la
zona por medio de un acercamiento muy
descentralizado que le permite apoyar a
muchos países con recursos y asistencia
técnica.

La Nueva Ruta de la Seda es un
maná para las economías
latinoamericanas; de por medio hay,  900
mil millones de dólares, anunciados por el

gobierno de Xi Jinping para ejercerlos
hasta el año 2049. La UE deberá sacar la
billetera grande…

Precisamente, Argentina, el
segundo país que visitó en su gira Von der
Leyen, hace poco se unió a la Nueva Ruta
de la Seda, tras anunciarlo su presidente
Alberto Fernández y  conseguir de esta
forma  23 mil 700 millones de dólares para
obras. 

Durante la visita, la líder europea
firmó con el presidente argentino un
memorándum de entendimiento entre la
UE y Argentina sobre materias primas
críticas para la transición energética, el
desarrollo del litio y el hidrógeno verde. 

Después viajó a Chile para
reunirse con  su presidente, Gabriel Boric,
con él  detalló una agenda
medioambiental y ambos líderes dieron a
conocer la creación de un fondo para
promover la industria del hidrógeno verde
y potenciar la producción de litio. 

“Nuestro continente está en vías
de la descarbonización así es que
buscamos otros energéticos sostenibles.
Por eso estamos construyendo alianzas
estratégicas y confiables”, reiteró Von der
Leyen. 

Chile quiere convertirse en una
potencia productora de litio en la región y
para ello necesita grandes inversiones
para las empresas estatales, Codelco y
Enami, encargadas del proyecto. A su vez,
para el desarrollo del hidrógeno verde
chileno, la UE aportará 225 millones de
euros. Indiscutiblemente,  la UE está
dispuesta a jugarse un pulso con China en
la región.

La presidenta de la Comisión Europea
(CE) cerró con broche de oro una vista toral
para la Unión Europea (UE) tras palpar in
situ la temperatura de las relaciones a
nivel gobierno  con Brasil, Argentina, Chile
y México. Esto como preludio de la III
Cumbre de la Comunidad de Estados
Latinoamericanos y Caribeños y la UE el
próximo 17  y 18 de julio. 

En su visita a México, Von der
Leyen, volvió a reiterar que el país azteca
es un socio estratégico, un miembro clave
del G20 con el que la UE comparte una
serie de valores. 

“Vamos a fortalecer nuestros
nexos económicos y a profundizar la
cooperación en temas ambientales, en la
transición energética y ecológica y en
temas sociales y en la migración”, subrayó
la lideresa europea en su reunión con el
presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Por su parte, el presidente
mexicano en su cuenta de Twitter
@lopezobrador_   escribió una serie de
elogios: “Nos reunimos con Ursula von der
Leyen, presidenta de la Comisión Europea,
una mujer inteligente y agradable. En
términos de cooperación económica
convenimos en apresurar la firma del
Tratado de Libre Comercio entre nuestro
país y la Unión Europea”.

La Unión Europea es el tercer socio
comercial de México, mientras México es
el decimocuarto socio comercial de la UE.

Los flujos comerciales y las inversiones se
han triplicado desde la entrada en vigor
del Acuerdo actual.  

Al igual que la mayoría de los países del
mundo, la pandemia global afectó los
flujos comerciales entre México y la UE,
que ascendieron a 51 mil 100 millones de
euros en 2020 y disminuyeron un 17.6%
de un año a otro. México atrajo 6 mil 600
millones de euros de Inversión Extranjera
Directa (IED) en 2020. Y en cuanto a un
monto acumulado de inversiones; la cifra
histórica, de 1999 a 2021, con un total de
177 mil 300 millones de euros. 

Con México, la UE lleva desde 2016
modernizando su acuerdo comercial y
tampoco termina de cuajarlo, a pesar de
que el 21 de abril de 2018, la UE y México
lograron un Acuerdo de principio “sobre
un pilar comercial modernizado” del
Acuerdo de Asociación Económica,
Concertación Política y Cooperación entre
la UE y México; también, conocido como
Acuerdo Global, vigente desde 2000.

Dentro de la Presidencia del Consejo
Europeo, que ostentará España en el
segundo semestre del año serán
discutidos, tanto el destino del acuerdo
Mercosur-UE; como el acuerdo
modernizado entre la UE-México con la
intención de destrabarlos.

Durante su visita a México, Von der
Leyen, ha prometido que saldrá adelante
este año el Acuerdo con México esa misma
promesa le hizo a Lula da Silva en Brasil en
relación con el Mercosur-UE.

En un comunicado emitido por el
presidente López Obrador y Von der Leyen
se subraya que en dicho encuentro ambos
abordaron temas de relevancia común
como la lucha contra la desigualdad,
contra la pobreza, los derechos humanos;
la transición energética, la crisis del clima,
la degradación de la biodiversidad, la
migración y la seguridad alimentaria.

Ambos líderes identificaron a México
como centro energético, industrial y
logístico estratégico para proveer a los
mercados norteamericanos y europeos,
con un gran potencial en hidrógeno verde,
y acordaron que las inversiones europeas
serán importantes para contribuir a su
desarrollo.

En este contexto, celebraron la firma de
la declaración conjunta de intención entre
el gobierno de México y el Banco Europeo
de Inversiones para la estrategia de
financiamiento sostenible en México.

Von der Leyen ofreció al mandatario
López Obrador, los recursos europeos del
Global Gateway, para financiar proyectos
a favor de la salud pública, del desarrollo
sostenible, las finanzas sostenibles y la
gestión del agua; entre otros temas.

“México y la UE destacan el compromiso
para combatir el tráfico ilícito  de armas
pequeñas y ligeras; asimismo  reconocen
la importancia de implementar un
enfoque integral para atender la
migración y la necesidad de crear mejores
oportunidades sociales y a favor del
desarrollo sostenible  para todas las
comunidades”, de acuerdo con el
comunicado. 
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Esta semana se conmemoró el Día
Internacional del TDAH (Trastorno por
Déficit de Atención e Hiperactividad). Es
posible que este término sea familiar para
muchos, y es común escucharlo en
eventos y reuniones familiares, donde se
diagnostica a un sobrino o nieto con
TDAH. Frases como “seguro tiene TDAH,
no se puede estar quieto este niño” son
comunes en estos casos. Por otro lado,
también se escucha la opinión de que
“todos los niños tienen TDAH ahora, en
mis tiempos no había nada de eso, ahí sí
nos sabían educar, para un niño mal
portado, había remedios muy claros”.

Es por esto, y debido a los altos índices
de personas que padecen este trastorno en
todo el mundo, que cada 13 de julio se
conmemora el Día Internacional del TDAH
para crear conciencia sobre su existencia.
Según la Organización Mundial de la
Salud, aproximadamente el 5% de la
población mundial padece TDAH. Pero,
¿qué es exactamente el TDAH? Para
aquellos escépticos que creen que unas
buenas nalgadas podrían corregir el
problema, debemos entender que es una
alteración del neurodesarrollo
caracterizada principalmente por la
inatención, la hiperactividad y la
impulsividad. Es importante destacar que
no todas las personas que lo padecen
manifiestan los mismos síntomas, ya que
existen tres tipos diferentes.

El primer tipo se caracteriza porque
predomina la falta de atención y hay
dificultad para concentrarse. En la
segunda clasificación se manifiestan la
hiperactividad e impulsividad, lo que
dificulta que el individuo pueda
mantenerse quieto y autorregularse. Y
finalmente, existe un tercero que combina
los dos anteriores.

Existe el mito de que el TDAH es un
trastorno exclusivo de los niños, sin
embargo, hay un gran número de
adolescentes y adultos que también lo
padecen. Según las cifras publicadas por el
Gobierno de México, “el 5% de la
población infantil y adolescente presenta
TDAH”.

Las doctoras Silvia Ortiz León y Aurora L.
Jaimes Medrano, del Departamento de
Psiquiatría y Salud Mental de la UNAM,
afirman que “las tasas de TDAH en adultos
han aumentado en las últimas dos
décadas, lo que probablemente está
relacionado con la evidencia de la
persistencia de los síntomas en la edad
adulta. De los niños diagnosticados en la
infancia, el 76% continúa experimentando
el trastorno en esta etapa de la vida. Varios
estudios internacionales han estimado que
la prevalencia del TDAH en adultos varía
entre el 2.5% y el 4.4% en la población

general”.
Sin embargo, las estadísticas no reflejan

la verdadera prevalencia de este trastorno
debido a que solo 1 de cada 10 personas
es diagnosticada correctamente.

Por esta razón, es importante estar
alerta. Los síntomas del TDAH en la
infancia pueden manifestarse desde los 3
años hasta los 12 años de edad. Es
importante tener en cuenta que es natural
que los niños en edad preescolar, que no
tienen TDAH, tengan períodos de atención
cortos, o que la capacidad de
concentración de los adolescentes varíe
según el nivel de interés. Además, es
normal que los niños tengan mucha
energía y quieran mantenerse activos y en
movimiento. Lo que se debe observar es
que su capacidad para socializar e
interactuar sea saludable, en todas las
etapas.

Según la Clínica Mayo, “los niños que
tienen problemas en la escuela pero se
llevan bien en casa o con amigos
probablemente tengan dificultades
diferentes al TDAH. Lo mismo ocurre con
los niños hiperactivos o distraídos en casa,
pero cuyo rendimiento escolar y amistades
no se ven afectados”.

En el caso de los adolescentes, es común
confundir los síntomas del TDAH con
comportamientos típicos de esta etapa,
como la impulsividad percibida como
rebeldía, la dificultad para tomar
decisiones y planificar a largo plazo, el
bajo rendimiento académico, las relaciones
inestables, el rechazo social, y la falta de
interés en las actividades escolares.

En el caso de los adultos con TDAH no
diagnosticado ni tratado, pueden surgir
síntomas como depresión, baja
autoestima, dificultad para prestar
atención y cumplir con las tareas diarias,
impulsividad y cambios de humor,,
desorganización, inquietud e impaciencia,
y dificultades para socializar.

Aunque no se conocen las causas exactas
del TDAH y la investigación continúa,
algunos factores de riesgo asociados son
la genética, la exposición a toxinas
ambientales como el plomo, el consumo
de sustancias durante el embarazo y el
nacimiento prematuro. Existe un rumor
popular de que el consumo de azúcar
puede causar el TDAH, pero no hay
pruebas concluyentes ni fuentes
confiables que lo respalden.

El tratamiento tanto para niños como
para adultos puede incluir medicación,
terapia psicológica (la más común y
efectiva es la terapia conductual),
psicoeducación y entrenamiento de
habilidades. En el caso de los niños,
también se puede incluir asesoramiento
educativo para mejorar su rendimiento

escolar.
Dejemos de estigmatizar y no

intentemos autodiagnosticarnos ni
hacerlo con otros. Si sospechas que tú o
alguien que conoces puede tener TDAH, es
importante acudir a un médico
especialista para obtener un diagnóstico
adecuado y recibir el tratamiento
necesario.

Entonces, ya podemos decirle al tío en la
comida familiar que no se trata de una
cuestión de mala educación y de aumento

de disciplina para corregir un supuesto
mal comportamiento. El TDAH es una
condición real que requiere comprensión y
empatía, porque aquellos que lo padecen,
sufren. Más si no han sido diagnosticados
y creen que algo está mal con ellos en
comparación con las demás personas. Al
reconocer, nombrar e informarnos sobre el
TDAH, estamos dando un paso importante
hacia la eliminación del estigma que rodea
a este trastorno.
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La feria
como la
casa, limpia
y ordenada

DURANGO, DGO.
El director de la Feria

Nacional Francisco Villa,
Durango 2023, Lauro Arce
Gallegos, destacó la
importancia de ofrecer un
excelente servicio durante la
revolucionaria fiesta. En este
sentido, mencionó que el
departamento de Servicios
Generales está listo para
proporcionar todo el apoyo
necesario tanto a los visitantes
como a los comerciantes, con
el fin de brindar el mejor
servicio posible.

Además, se ha contado con el
apoyo de la dirección de
Servicios Públicos del
Gobierno Municipal para
garantizar la limpieza de las
instalaciones. El director de
esta dependencia, Emiliano
González, aseguró que tanto
la casa, Durango, como las
instalaciones de la feria,
estarán impecables. Para
lograrlo, se han destinado 180
trabajadores, entre personal
de servicios públicos y de la
feria, quienes se encargarán
de la limpieza en tres turnos.

En este sentido, se hace un
llamado a todos los visitantes
a mantener las instalaciones
limpias y ordenadas. Se
exhorta a colaborar con el
cuidado del entorno y a
depositar la basura en los
contenedores dispuestos en
toda el área de la feria. Al
trabajar juntos en esta tarea,
podremos disfrutar de un
ambiente agradable y
preservar la belleza del lugar
para el disfrute de todos.

DURANGO, DGO.

La cartelera que este año ofrece
la Feria Nacional Villista 2023,
alberga una amplia opción para
cada duranguense y turista con la
presentación de diversos grupos
norteños, pop, banda, rock,
infantiles, entre otros; en este
sentido, el Gobierno del Estado de

Durango a través de la Dirección
de Ferias, Espectáculos y Paseos
Turísticos de Durango, trae para
todos, la presencia de dos grupos
mexicanos que compartirán
escenario este martes 18 de julio
en la Velaria de la FENADU: “Los
Rieleros del Norte” e “Invasores
de Nuevo León”,  quienes
iniciarán en punto de las 20:00
horas. 

“Los Rieleros Del Norte” es una
agrupación norteña originaria de
Ojinaga, Chihuahua formada en
Texas, en 1979; son considerados
como "La Máquina Musical #1".
Cuentan con más de 30 años de
trayectoria y más de veinte discos
de larga duración.

“Los Invasores De Nuevo León”
son una agrupación norteña
creada en Monterrey, Nuevo León

en 1978. Se les ha considerado
como la escuela de las
agrupaciones norteñas
modernas. Cuentan con más de
treinta años de trayectoria y más
de cuarenta discos grabados.

Previo a este espectáculo, llega
a amenizar el grupo local
duranguense “Los Regios”
quienes están listos para
interpretar grandes éxitos con su

música norteña en vivo, siendo
uno de los grupos locales
invitados al deleite de los
presentes. 

Te recordamos que la Velaria
cuanta con espacios gratuitos
para todo el público, mismos que
estarán disponibles a partir de las
16:00 horas, invitamos a todos los
interesados a asistir con
anticipación.

Invasores y Rieleros del Norte compartirán escenario 

DURANGO, DGO.

Espectacular concierto que se
vivió la noche del sábado 15 de
julio en la Velaria de la Feria
Nacional Villista 2023 con la
presentación de dos exponentes
de la música mexicana, 'Caloncho'
y 'El Gran Silencio', quienes por
primera vez en Durango
compartieron escenario y público
duranguense. 

El encargado de abrir el
escenario fue Óscar Alfonso
Castro Valenzuela, Caloncho, con
la canción "Superdeli", seguido
por "Bolita de pan" y "Palmar",
"Bésame Morenita", entre otras
como "Amigo mujer", "Loco", "El
derroche", "Somos Instantes" por
mencionar algunas que forman
parte de su tour 2023. Agradecido
con el público duranguense y de

formar parte de la cartelera de la
Feria Villista Durango, se despidió
con la canción que se ha
posicionado como una de las
favoritas de entre su género
"Optimista". 

Previo a dar inicio a la segunda
presentación, "El gran silencio"
ofreció una rueda de prensa a
medios de comunicación locales,
en donde agradeció haber
formado parte de la cartelera de
la Velaria, quienes, además,
adelantaron que se encuentran
grabando nuevas canciones,
entre las que se encuentra
"Audiophilia" y su nuevo video
"Vamos Bien", mismos que ya se
encuentran disponibles en
plataformas digitales. 

Emocionados por su
presentación y a punto de
cumplir 31 años de trayectoria, la

agrupación subió al escenario
para poner a bailar a los cientos
de fans que se dieron cita al song
de "Bomb/retorno", seguido de
"Guacharaca surf", "Tonta
Canción", "Claustrofobia", "Time",
"Cumbia Lagunera", "Ojos de
mar", "Landeros/Súper Riddim",
"José José", entre otras. Para

finalizar esta noche llena de
emociones y música, el baile
continúo con "Chuntaro Style" y
como sorpresa "Columpio". 

Una exitosa noche la que
vivieron cientos de duranguenses
y visitantes que fueron parte de
una edición más de Feria Nacional
Francisco Villa Durango 2023.

Caloncho y El Gran
Silencio hicieron
vibrar a Durango  



DURANGO, DGO.
Uno de los atractivos

principales de esta edición 2023
de la Feria Nacional Francisco
Villa, es la Pista de Hielo, la cual
se encuentra ubicada en el
Centro de Exposiciones dentro
de la FENADU, y estará abierta
al público de manera gratuita,
en un horario de 12:00 pm a
12:00 am. 

A través del patinaje los
asistentes podrán disfrutar de
una pista que tiene de medidas
20 x 30 metros. Al interior se
encontrará personal cuidando a

los grupos de 40 personas, con
la finalidad de evitar
atropellamientos, por su parte
los acompañantes podrán
esperar cómodamente en unas
gradas que se encuentran
expuestas a la orilla de la pista. 

Se cuenta con más de 400
patines que estarán disponibles
para los visitantes. Es
importante mencionar que las
personas podrán patinar en un
lapso de 15 minutos y estará
abierta a chicos y grandes,
menores de edad acompañados
de un adulto. 

Ya está abierta
la pista de hielo 
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DURANGO, DGO.
El deporte y la diversión se

fusionarán en la Feria Nacional
Francisco Villa Durango 2023, ya
que los días 17, 18, 19, 24, 25 y 26
de julio los visitantes podrán
participar en actividades
recreativas que despertarán su

creatividad. Dicha dinámica se
llevará a cabo en diversas áreas
de las instalaciones de la feria,
para que de esta manera todos
tengan acceso a los juegos, a
partir de las 17:00 horas. 

Equipo de la FENADU paseará
por los pasillos del espacio ferial
buscando a los amantes de los

juegos. Es importante mencionar
que el tradicional balero, la lotería
gigante, un mini exatlón, entre
otros, formarán parte de las
actividades recreativas.

Ven y disfruta de las actividades
que se estarán realizando dentro
de la cartelera de la feria
deportiva 2023. 

Actividades recreativas en los pasillos de la Fenadu

DURANGO, DGO.

Continuando con los
espectáculos que enmarca la Feria
Nacional Villista, Durango 2023,
se presenta para disfrute de toda
la familia al dúo australiano de
soft rock “Air Supply”, quienes
estarán este lunes 17 de julio, en
punto de las 20:00 horas, en las
instalaciones de la velaria de la
FENADU, presentando un show
de talla mundial.

Con más de 40 años de
trayectoria el inglés Graham
Russell y el australiano Russell
Hitchcock, están listos para
interpretar sus grandes éxitos
como “Lost un love”, “I Adore
You”, “All Out that you love” y su
más reciente material “The Lost
Love Experience”, su nuevo
álbum de estudio grabado con la
Orquesta Filarmónica de Prada. 

Su llegada a la FENADU 2023 es

todo un honor para sus fanáticos,
pues se han posicionado como
uno de los grupos musicales más
queridos de las décadas de los
70’s y 80’s; han lanzado más de
40 sencillos y vendido más de 100
millones de discos en todo el
mundo. 

Recordamos que la Velaria
cuenta con área gratuita para el

público interesado, la cual, estará
abriendo sus puertas después de
las 16:00 horas, por lo que el
Gobierno del Estado de Durango,
a través de la dirección de Ferias
y Espectáculos de Durango, te
invita a ser parte de la feria que
revoluciona la diversión con
conciertos para todos los gustos
y al alcance de todos.  

Desde Australia llega “Air Supply” a la velaria de Durango 

DURANGO, DGO.
El Lienzo Charro de la Feria

Nacional Francisco Villa Durango
2023 se llenó de emoción y
tradición con el primer coleadero
nocturno.

En esta competencia
participaron 30 coleadores
provenientes de distintas partes

del estado de Durango, así como
de estados vecinos como
Zacatecas, Coahuila y Sinaloa.
Además, se contó con la presencia
de duranguenses radicados en
Estados Unidos, quienes se
sumaron al evento, generando
una gran expectativa.

Este evento tan esperado por los

amantes del coleo reunió a los
mejores exponentes de esta
disciplina, quienes demostraron
su destreza y habilidad en el
lienzo.  En total, se llevaron a
cabo 70 nudillos, en los cuales los
participantes mostraron su
dominio y destreza al enfrentarse
a los toros.

La competencia estuvo
amenizada por el talentoso grupo
musical Pantera y Los Mendoza,
quienes pusieron el toque de
fiesta y alegría durante toda la
velada. 

Su música contagiosa y enérgica
creó un ambiente festivo que
acompañó las emociones del

coleadero.
Con este exitoso primer

coleadero nocturno en el Lienzo
Charro de la Feria Nacional
Francisco Villa Durango 2023, se
reafirma la importancia de
preservar nuestras tradiciones y
promover el talento de los
coleadores de la región.

Lienzo charro albergó el primer Coleadero Nocturno
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DURANGO, DGO.
¡Vive la experiencia Villista en

la Feria Nacional "Francisco Villa"
Durango 2023! El Gobierno del
Estado de Durango, a través de
la Dirección de Ferias,
Espectáculos y Paseos Turísticos
de Durango, se complace en
presentar una feria inclusiva y
accesible para todos.

Con el compromiso de brindar
igualdad de oportunidades, se
han renovado e implementado
nuevas áreas destinadas a
personas con discapacidad y de
la tercera edad. Además de que
la entrada para ambos sectores

será totalmente gratuita.
Por primera vez, la Velaria de la

FENADU cuenta con un
intérprete de lenguaje de señas
mexicanas, ofreciendo una
experiencia inclusiva para las
personas sordas. Asimismo, se
ha aumentado y mejorado el
espacio dedicado a personas con
discapacidad y adultos mayores,
para garantizar una noche
espectacular y cómoda para
todos.

En el proceso de
reacondicionamiento de las
instalaciones de la FENADU, se
han priorizado los accesos y en

la plantilla de trabajadores se
incluyen personas con diversas
discapacidades, convirtiendo
esta edición de la feria en la más
inclusiva y espectacular hasta
ahora.

¡Únete a la revolución y sé
parte de esta experiencia
Villista! Te ofrecemos más de 100
actividades que abarcan
ganadería, deportes, cultura y
conciertos, pensadas para
disfrutar en familia.

La Feria Nacional "Francisco
Villa" Durango 2023 te espera
con los brazos abiertos. ¡No te lo
puedes perder!

La Feria Nacional Francisco Villa Durango 2023,
una experiencia inclusiva y accesible para todos DURANGO, DGO.

Continuando con las actividades
culturales que la Feria Nacional
Villista 2023 ofrece en
colaboración con los institutos
estatal y municipal de cultura,
ICED e IMAC, respectivamente, a
todos los duranguenses y
visitantes, este martes se
realizará la presentación de
grupos representativos del folclor
duranguense en el escenario del
Foro Cultural “Esto es Durango”
en el pasillo principal del recinto
ferial.

La jornada dará inicio en punto
de las 18:00 horas, con la
presentación de los jóvenes
integrantes de la danza folclórica

“Itzel Tlajtoani” interpretando la
cultura y tradiciones
durangueñas de manera artística
a través del baile, éstos
alternarán con un Grupo norteño
en vivo, que pondrá a bailar a
todos los presentes con sus
interpretaciones al gusto del
público. El Foro Cultural “Esto es
Durango” es un espacio que de
nueva cuenta ha sido habilitado
para todos los artistas locales que
se expresan a través del baile,
canto y música, en la que se
representa las creencias,
costumbres, cultura y tradiciones
de la entidad, siendo estos
espectáculos un detonante para
el turismo. 

Martes de folclor en la Fenadu

DURANGO, DGO. 
La programación de la Feria

Villista Durango 2023 se
enriquece con la integración del
Foro Cultural "Esto es Durango",
coordinado por Instituto de
Cultura del Estado de Durango
(ICED), con la colaboración del
Instituto Municipal del Arte y la
Cultura (IMAC), en el que se
presenta a talentos infantiles y
juveniles que se destacan en el
ámbito cultural y artístico de la
entidad duranguense. 

El sábado 15 de julio, el

escenario "Talento Villista" fue
inaugurado con la presentación
del Ballet folclórico Kwit Etsaame,
del CBTIS 130 y el Conjunto Típico
Infantil “Sahuatoba" quienes
bailaron al ritmo del "Carrizo del
Huizache", para después
continuar con una ronda infantil
"Nostalgia duranguense",
interpretada por el grupo infantil;
"Durango, polca y chotis" y con la
danza "Chiapas" finalizó el primer
bloque de esta demostración
cultural. 

Continuando con la música y el
baile, llegó el turno del grupo

tamborazo "La promesa", quienes
pusieron a bailar a los presentes
con la interpretación del "Corrido
de Durango", "Sangoloteadito",
entre otras que fueron a petición
del público. 

El escenario del Foro Cultural se
encuentra instalado en el pasillo
central de la FENADU, justo
enfrente del Abanico Rojo, donde
los paseantes podrán disfrutar de
las presentaciones que se llevan a
cabo de manera gratuita y que
son parte de esta edición de la
Feria Villista 2023: la feria de
todos.

Con danza folklórica y
tamborazo se inauguró el foro
cultural “Esto es Durango” 



Infobae 
El invierno puede definirse de

diversas maneras, aunque hay
dos características que son
transversales a este momento del
año: el frío y los días cortos. Bajo
estos preceptos, es habitual que
muchas personas opten por
quedarse en casa, evitando las
actividades al aire libre o aquellas
que impliquen un traslado, como
por ejemplo el ejercicio físico.

Para la Organización Mundial de
la Salud (OMS), la actividad física
“hace referencia a todo
movimiento, incluso durante el
tiempo de ocio, para desplazarse
a determinados lugares y desde
ellos, o como parte del trabajo de
una persona. Entre las más
comunes cabe mencionar
caminar, montar en bicicleta,
pedalear, practicar deportes,
participar en actividades
recreativas y juegos”.

Como se ve, la definición de la
OMS propone acciones que,
durante el invierno, pueden ser
una molestia para quienes sufren
las temperaturas bajas o para
aquellos que, llegada la noche,
prefieren resguardarse en el calor
del hogar.

“Para quienes no desarrollaron
un hábito de práctica de ejercicio
físico regular, las condiciones
ambientales suelen ser un
justificativo para seguir
procrastinando o postergando la
tarea de moverse”, introdujo, en
diálogo con Infobae, Elías

Chamale, médico especialista en
medicina del deporte y medicina
interna de la Universidad Católica
de Córdoba (UCC).

Los siguientes son 5 consejos de
los expertos para mantener una
rutina saludable aún con frío.

1. Caminatas

El psicólogo deportivo Pablo
Sucarrat, quien se desempeñó en
clubes de fútbol como Colón de
Santa Fe, Rosario Central y Vélez
Sarsfield, sumó a Infobae: “Las
actividades deportivas tienen que
ver con el gusto de cada persona
y sus posibilidades.

Generalmente, es recomendable
una actividad que esté al alcance
de la persona por sus condiciones
físicas y de tiempo. Es
aconsejable, durante el invierno,
buscar actividades cerca de casa y
pautar día y hora para estar
organizado”.

En esa línea, Chamale sugirió:
“Realizar ejercicios de baja
intensidad, como caminar, suele
ser seguro en personas de bajo
riesgo cardiovascular. Este
ejercicio es un buen comienzo, ya
que constituye la naturaleza
misma y ancestral que nos
permitió a los seres humanos
multiplicidad de estrategias de
supervivencia, y estamos en
general adaptados sin mayores
inconvenientes”.

El tiempo de caminata puede
variar según la rutina y la
voluntad de cada persona; sin
embargo, la OMS sugiere que los
adultos deben “realizar
actividades físicas aeróbicas
moderadas o vigorosas durante al
menos 150 o 300 minutos” por
semana.

“El acceso a lugares cerrados
presenciales como gimnasios,
natatorios y canchas de
competición está muy difundido.
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En casa o bajo techo: 5 recomendaciones de los
expertos para evitar el sedentarismo en invierno



Quienes tengan la posibilidad de
caminar 10 cuadras de ida y
vuelta a esos lugares ya pueden ir
haciendo precalentamiento y,
luego, recuperación”, analizó
Chamale.

2. Ejercicios en casa o en
lugares cerrados

“Cuando las condiciones de frío
son extremas o no toleradas por
las personas, las prácticas de
ejercicio en lugares cerrados son
una excelente alternativa”,
planteó Chamale.

Y sumó: “En la era digital
tenemos acceso a multiplicidad
de tutoriales y de entrenadores en
vivo que pueden orientarnos en
rutinas que no requieren más que
un par de zapatillas, ropa cómoda
y a lo sumo algunos elementos de
fácil obtención y caseros. Además,
el frío no es un factor limitante si
el ejercicio se puede realizar en
lugares cerrados como gimnasios,
natatorios o canchas cubiertas”.

Para Chamale, “estas rutinas
son muy diversas, y en general se
aconsejan movimientos de los
grandes grupos musculares como
el tren superior (cintura escapular
y miembros superiores), tren
medio (musculatura del tórax
abdomen y lumbares) y tren
inferior (cintura pelviana y
miembros inferiores)”.

3. Ejercitarse en los
momentos libres

Ejercitarse en los ratos libres,
como por ejemplo en la oficina o
en una breve salida desde casa,
puede ser útil para evitar el
sedentarismo. “El frío puede ser
una gran excusa para no hacerlo,
pero una activación con ejercicios
o las pausas activas —ejercitarse
en la oficina— son
recomendables en casa y en el
trabajo”, subrayó Sucarrat.

En tanto, según Chamale,
“quienes puedan desarrollar un
hábito de ejercicio cotidiano de
moderado a intenso por al menos
150 minutos semanales, se verán
beneficiados por los cambios
fisiológicos tanto a nivel
muscular como del tejido graso”.

“Las personas con buen
entrenamiento físico cuentan
entre los beneficios la capacidad
de tolerar mucho mejor el frío.
Esto se debe a que la generación
de calor endógeno, es decir el
generado por el propio
organismo, está asociado a
actividades metabólicas que
están mayormente centradas en
la actividad muscular en la etapa
de adulto y, en forma secundaria,
en el tejido graso”, dijo Chamale.

4. Elegir la ropa adecuada
A la hora de prepararse para

entrenar en invierno, Chamale
dejó algunos consejos
relacionados a la indumentaria y

considerando, especialmente, los
deportes al aire libre: “Es
recomendable usar una prenda
que absorba el sudor en contacto
con la piel y un aislante externo
del tipo rompe viento para el
exterior. Al terminar el ejercicio
hay que sacarse de inmediato la
ropa mojada, dado que
rápidamente esta se enfría
produciendo disconfort o
contracturas musculares
indeseables”.

“Y, por supuesto, la hidratación
es siempre fundamental; si bien
el requerimiento es menor que en
condiciones cálidas, pensar en
unos 800 mililitros de agua por
hora de entrenamiento, sumado
al basal de 2 litros diarios, es una
buena orientación”, cerró
Chamale.

Por su parte, el médico
deportólogo y cardiólogo Jorge
Franchella, director del Consejo
de Cardiología del Ejercicio de la
Sociedad Argentina de
Cardiología, destacó en diálogo
con Infobae: “En el invierno, el
ambiente está más frío que
nuestro cuerpo, y el organismo
está predispuesto a darle ese frío
al ambiente. Bajar la temperatura
del cuerpo sería peligroso y
requiere cuidados con respecto a
qué indumentaria utilizamos y en
qué ambiente lo hacemos.
Además, con el frío tenemos
menos capacidad de sentir sed y,
aun asi, hay que recuperar el
líquido con la hidratación”.

5. Consultar a un médico
ante factores de riesgo

“Para aquellas personas
sedentarias que son mayores de
35 años o tiene factores de riesgo
cardiovascular diagnosticados
como hipertensión arterial,
colesterol elevado, diabetes,
tabaquismo y obesidad, es
necesario una consulta a su

médico clínico a los fines de
evaluar, tratar y corregir esas
condiciones para poder practicar
ejercicios moderados a intensos
en forma segura. Además, hay
que tener en cuenta que, por
ejemplo, las personas con
obesidad pueden requerir una
evaluación especial para la
prevención de lesiones por alto
impacto como los saltos”, advirtió
Chamale.

Y cerró: “Hay ciertas
indicaciones que pueden ayudar
a mejorar determinados estados
de salud. Por ejemplo, el ciclismo
ayuda a los dolores de las rodillas
y caderas; los ejercicios en agua
permiten que las personas obesas
se muevan al iniciar prácticas de
ejercicio; las rutinas aeróbicas
deben ser más importantes en
hipertensión arterial o diabetes; y
caminar es importante para
tratar la osteoporosis”.

A su turno, Ricardo Antonowicz,
psicoanalista especializado en
deportes y docente, le dijo a
Infobae: “El sedentarismo es la
falta de actividad física adecuada,
que debe ser realizada
regularmente de modo dinámico
con movimientos musculares y
una intensidad moderada.
Además, debe tener un inicio
progresivo. El frío puede ser un
desencadenante para faltar unos
días a entrenar y hay que redoblar
la voluntad, pero el que está
decidido concurre regularmente
de cualquier manera”.

Finalmente, Antonowicz sugirió
“que la gente haga ejercicio
tomando precauciones ante el
frío, pero aun asi es fundamental
que lo haga porque en esos
momentos cultivamos relaciones
sociales y nos provoca diversión
si se hace en un ambiente
recreativo: la actividad física es
salud”.
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Milenio

Las fiestas en honor a Santo
Santiago en Tonalá se realizan el
25 de julio. Se trata de la fiesta
más importante del municipio de
manera que la Dirección de
Cultura municipal ha planeado
conciertos y diversas actividades
para enriquecer dichos festejos
bajo el nombre de “Tradición,
Fiesta y Fe” con sede en la plaza
principal del 17 al 25 de julio y la
participación de artistas como la
Orquesta Típica de Guadalajara y
el Mariachi Nuevo Tecalitlán, por
mencionar algunos ejemplos,
según anunció Guillermo
Covarrubias titular de dicha
dirección.

El también director de Teatro,
dijo que todos los eventos de
“Tradición, Fiesta y Fe” se realizan
a partir de las 20:00 horas en la
Plaza Principal de la cabecera
municipal. También compartió
que el 25 de julio de cada año se
convoca a más de tres mil
tastoanes que se concentran en la
plaza principal y en el Cerro de la
Reina en la Plaza Cihualpilli en
donde se viven las tradiciones

corridas de tastoanes. Todas las
actividades mencionadas son de
carácter gratuito.

Covarrubias, compartió que otro
de los ejes de trabajo en su
Administración además de
preservar las fiestas tradicionales
del municipio es enriquecer la
oferta de las escuelas de arte.
“Además de las disciplinas
artísticas se ofrece la posibilidad
de aprender diversas técnicas
artesanales en barro, carpintería,
huertos urbanos y proyectos de
cocina, el propósito es darle
herramientas a los ciudadanos
para que puedan tener un trabajo
que les permita obtener
ingresos”.

Por otro lado, el funcionario
invito a visitar la exposición
permanente del Museo de los
Tastoanes de Tonalá (MUTA) en
donde puede apreciarse el
proceso de elaboración de las
máscaras que se utilizan en esta
danza, paso a paso con los
objetos físicos de cómo se elabora
una máscara. En el recinto hay
máscaras ganadoras tanto
jugadas o decorativas de los
concursos que se han realizado en
años anteriores.

Covarrubias recordó que
actualmente está abierta la
convocatoria del Concurso de
Máscaras de Tastoanes 2023 en
las categorías de Máscara Jugada
Tradicional y Máscara
Contemporánea o Decorativa y
que cierra el 31 de julio, con la
idea de realizar la premiación el
25 de agosto. 

Agregó que “además las
máscaras ya mencionadas el
público puede apreciar también
máscaras monumentales que

miden un metro por dos metros y
medio, todas ellas elaboradas con
diversas técnicas y materiales”. El
museo se encuentra en Ramón
Corona 73. Mayor información en
el sitio
https://tonala.gob.mx/portal/ y en
redes sociales de Cultura Tonalá.

EVENTOS DE TRADICIÓN,
FIESTA Y FE

17. Compañía de Teatro de
Zapopan y al termino el Mariachi
Nuevo Tecalitlán.

18. Banda Sinfónica de Zapopan

y al término el Mariachi Nuevo
Tecalitlán.

19. Jazz a cargo de Secretaría de
Cultura.

20. Coro Redes y Cantos de
Chapala.

21. Orquesta Típica de Jalisco
22. Orquesta Ecos de Santa Paula
23. Ballet Folclórico Taize
24. Danza Clásica del Instituto

Cultural Cabañas
Todos los eventos inician a las

20:00 horas y la sede es la Plaza
Principal.
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Invitan a participar del festival
Tradición Fiesta y Fe en Tonalá
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Milenio 

La restauración del Teatro
Juárez, el máximo escenario del
Festival Internacional Cervantino,
se concluirá l en el mes de
octubre, para la 51 edición del
encuentro artístico más
importante de México.

Dicha joya arquitectónica que
contará con rampas y un elevador
para las personas con
discapacidad, tendrá una
inversión total de 160 millones de
pesos, informó Diego Sinhue
Rodríguez Vallejo, gobernador de
Guanajuato.

En el anuncio de la
programación del Cervantino se
anunció que los espectáculos de
Axis Dance Company, Concrete
Temple Theatre, The U.S. Army
Blues, Ballet Hispánico  y MXTX
de Golden  Hornet, un
intercambio transfronterizo,
además de transmisiones de
partidos de béisbol de Grandes
Ligas y de la NFL, serán parte de
la oferta de Estados Unidos de
Norteamérica, como el país
invitado de honor, del 51 Festival
Internacional Cervantino.

Asimismo, Sonora, el estado
invitado de honor hará lo propio
al presentar La danza de las
cabezas, de la Quiatoria; Antares
Danza Contemporánea; la
actuación del reconocido tenor
Arturo Chacón; y la Orquesta
Filarmónica de Sonora.

Silvio González, ministro
consejero de Diplomacia Pública
de la Embajada de Estado Unidos
de América, en México, en
representación del embajador
Kent Salazar sugirió que el
Cervantino debe contemplar en
su desarrollo el uso de la
Inteligencia Artificial.

En su mensaje audiovisual,
Alfonso Durazo, gobernador de
Sonora destacó que fue un honor
haber recibido la invitación para
ser invitado de honor junto con
Estados Unidos.

"En la fiesta cultural más
importante de nuestro país
participaremos con alrededor de
550 artistas sonorenses que
participarán en 120 eventos como
conciertos de música popular y
clásica, artes escénicas y visuales,
presentaciones de libros,
cortometrajes y largometrajes,
entre muchas otras actividades

tendrán presencia en este magno
evento para exponer nuestras
tradiciones y cultura".

En la ceremonia oficial,
Alejandra Fraustro, secretaria de
Cultura federal subrayó que todos
los escenarios del FIC están
abiertos a todos los públicos y a
todas las culturas:  "el 50 por
ciento de la programación del
Cervantino es totalmente
gratuita, porque ahí refrendamos
los derechos culturales y los
boletos son realmente accesibles.
Nunca olvidemos que la cultura
une, es libertad, por lo tanto, la
cultura es humanismo y en esta
época de desarrollo tecnológico
de inteligencia artificial el
humanismo tiene que avanzar a
la misma velocidad que la
tecnología".

A diferencia de años anteriores,
en esta ocasión no hubo
conferencia de prensa, los
funcionarios después de casi
cuatro horas de discursos,
salieron corriendo, sin responder
cuál será el presupuesto para esta
edición y cuántos elementos
policiacos estarán garantizando
la seguridad en la sede
Cervantino.

Teatro Juárez, el máximo foro del
Festival Cervantino, será restaurado
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Infobae 
Hay muchas series que se

transforman en películas, así
como muchas de estas que son
adaptadas al formato de la
televisión. El primer caso supone
un difícil ejercicio para comprimir
todas las ideas en dos horas,
mientras que el segundo es un
desafío para extender al máximo
las posibilidades que otorga un
largometraje exitoso. Los 13
episodios de Mentiras verdaderas
(True Lies) son el nuevo desarrollo
de un largometraje que duraba 2
horas y 24 minutos.

Es una comedia de acción
dirigida y escrita por James
Cameron en 1994, basada en una
comedia francesa mediocre
llamada La totale! (1991), de
Claude Zidi. Se trata de uno de
esos casos en los que el remake
supera con creces a la obra
original que lo inspiró. Cameron
eligió a Arnold Schwarzenegger y
Jamie Lee Curtis para los roles
principales, y transformó un film
pequeño en una superproducción
de Hollywood.

Fue un rotundo éxito y la crítica
elogió los grandes méritos de esta
comedia matrimonial con acción
de primer nivel. Un éxito como
ese, hoy en día, probablemente
habría tenido una secuela, pero
en aquel entonces todos pasaron
a otros proyectos y la película
quedó en el recuerdo. Ahora, en la
búsqueda de más historias, se
decidió realizar la versión en
formato de serie.

Para quienes no conocen la
trama original, la historia que
cuenta la ficción es la de Helen
Tasker (Ginger Gonzaga), un ama
de casa de los suburbios que
descubre que su esposo Harry
(Steve Howey), supuesto
consultor informático, es en
realidad un experimentado espía
internacional. El descubrimiento
coincide con un incidente que
obliga a Harry a reclutar a Helen
como espía para salvarle la vida.
Narra sus desventuras
matrimoniales y, al mismo
tiempo, las peligrosas misiones
que deben enfrentar juntos el
agente especial y su esposa, espía

novata. Es una serie sobre una
pareja, pero también es una serie
de acción, al igual que la película.

La disyuntiva suele ser la misma
de cualquier adaptación: elegir
entre la fidelidad y la traición.
Mentiras verdaderas, en su
formato de serie, no quiere perder
al público del clásico
largometraje, por lo que se las
ingenia para distribuir en los
primeros episodios todos los
elementos posibles que estaban
en el guion de Cameron. Los
suelta en distintas situaciones,
para que el impulso del original le
de un buen empujón al relato.

Pero eso no es suficiente, así
que, inevitablemente, se agregan
personajes y situaciones. Y lo que
en su momento fue una película
espectacular y memorable, ahora
se convierte en una serie
completamente estándar,
destinada a perderse en el
montón. Helen tiene mucha más
vida como espía, pero eso arruina
el chiste de pasar de ama de casa
a agente, algo que sólo funciona
en los primeros capítulos. Y,

aunque las comparaciones son
odiosas, es inevitable extrañar la
dirección de James Cameron y el

carisma de Arnold
Schwarzenegger y Jamie Lee
Curtis.

Llegó a Star+ la serie inspirada en una de las
películas más famosas de Schwarzenegger
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Infobae 
Netflix sabe

satisfacer a su
audiencia adulta,
pero no es
indiferente
ante su

p ú b l i c o
i n f a n t i l .
Sonic Prime
es prueba
de que la N

roja también

puede sorprender con sus
producciones hechas

para niños. La
s e r i e

a n i m a d a
sobre el erizo
azul estrenó

su segunda
temporada y, tal

como ocurrió con
su primera parte, se

ha colocado dentro del
Top 10 de la plataforma de

streaming. ¿Pero de qué trata esta
continuación y cuántos capítulos
tiene la historia basada en el
personaje del famoso videojuego
de SEGA?

“Shadow le tiende una

emboscada a Sonic en el vacío del
universo fragmentado para
enfrentarlo sobre la destrucción
de Green Hill... y tomar las
riendas de la situación”, cuenta la
sinopsis oficial de la nueva
temporada en la que volvemos a
seguir al erizo en otra de sus
enredadas aventuras. Parte de
ello se puede ver en su primer
capítulo, liberado de forma
gratuita por el canal Netflix After
School en YouTube.

En esta segunda parte, el
mayor velocista de Green Hill

Zone enfrenta las
consecuencias de su
enfrentamiento contra el
Doctor Eggman, quien

destruyó su universo y lo
forzó a viajar a través de

diferentes dimensiones para
salvar al mundo y sus mejores
amigos. En ese mismo contexto,
Shadow se convierte en el
enemigo principal en un
problema de mayor magnitud
que, una vez más, requerirá del
mayor esfuerzo de Sonic.

Las voces originales retornan en
esta serie producida por SEGA,
WildBrain y Marza. Deven Mack
será la voz de Sonic una vez más
junto al resto del reparto
conformado por Ashleigh Ball
(Tails), Shannon Chan-Kent (Amy
Rose), Adam Nurada (Knuckles

the Echidna), Kazumi Evans
(Rouge the Bat), Ian Hanlin (Big
the Cat/Shadow the Hedgehog) y
Brian Drummond (Dr. Eggman).

Nuevos capítulos a la
velocidad de Sonic

Los primeros ocho capítulos que
presentaron la serie se lanzaron
en la N roja el 15 de diciembre del
año pasado y la segunda
temporada llegó este 13 de julio,
por lo que pasó apenas casi
medio año para que los fanáticos
pudiesen seguir disfrutando de
esta historia orientada al público

infantil. Este breve intervalo entre
temporadas no es común, ya que
sus producciones suelen tardar al
menos un año para continuar con
sus respectivas secuelas.

La primera y segunda
temporada de Sonic Prime están
disponibles en Netflix. Cada una
cuenta con 8 capítulos de una
duración de 20 minutos
aproximadamente. De hecho, el
único episodio que se extiende
más allá del tiempo estándar es el
primero, Destrozado, que tiene
una duración de 40 minutos.

Se estrenó la temporada 2 de “Sonic Prime”,
la serie animada que aman los niños
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Infobae 
Una nueva función de

WhatsApp permitirá que los
usuarios oculten su número de
teléfono para que no esté
disponible para otros miembros
de las Comunidades en la
aplicación, de forma que se pueda
mantener a salvo su privacidad y
no puedan ser contactados por
personas desconocidas.

De esta forma no solo evitarán
contactos no deseados, sino que
además hará que la dinámica de
interacciones entre los miembros
de la comunidad sea anónima y
respetuosa de la seguridad del
resto de usuarios que integren
estas redes al interior de
WhatsApp.

La función, llamada “Privacida
de número de teléfono”, se
mantuvo activa para un número
reducido de usuarios, pero ya está
siendo habilitada para más
personas y su lanzamiento se
dará de forma gradual hasta que
esté activo en todos los
dispositivos compatibles con la
versión más reciente de
WhatsApp.

Para que los usuarios sepan si
han sido seleccionados para el
lanzamiento temprano de esta
nueva característica de
privacidad, uno de los requisitos
es que pertenezcan a una
Comunidad de cualquier tipo y
con un número no definido de
participantes como mínimo. De
ser el caso, entonces se deberá
seguir estos pasos:

- Ingresar a la aplicación de
WhatsApp desde un celular.

- Abrir la pestaña Comunidades
en la parte superior izquierda de
la pantalla.

- Ingresar a uno de los grupos
dentro de la Comunidad.

- Pulsar el nombre del grupo

para acceder a la pantalla de los
detalles del grupo y deslizar hacia
abajo con el dedo para llegar a la
configuración.

- En la parte baja de la pantalla
debería aparecer la opción
“Privacida de número de
teléfono”.

Al pulsar sobre este apartado,
los usuarios verán una ventana
emergente en la que aparecerá el
código de su país y los últimos
dos dígitos de su número de
teléfono junto a un mensaje en el
que se detalla la utilidad de esta
nueva característica en
WhatsApp.

Según el texto, las únicas
personas que serán capaces de
ver el número de teléfono del
usuario serán, en principio, los
administradores de la comunidad
pero también aquellos miembros
que tengan guardado el teléfono
como un contacto personal,
además de quienes tengan acceso
a él por otros grupos en común
dentro de la aplicación. “Los
demás participantes no verán tu
número por completo en este
chat”, se asegura.

Por otro lado, según la página
web oficial de la aplicación,
quienes no puedan acceder al
número de teléfono solo podrán
ver el código del país y los
últimos dos dígitos. En el caso del
celular de los administradores,
este será visible para todos los
miembros de la Comunidad.

En caso de que los usuarios no

puedan acceder a esta función,
deberán verificar que la versión
de WhatsApp en sus dispositivos
sea la más reciente o descargarla
directamente desde Google Play
Store o App Store. En ambos casos
solo será necesario buscar el
nombre de la aplicación en la
tienda y verificar que en la parte
inferior del nombre y logo
aparezca la etiqueta “Actualizar”.

Una vez que se actualice la
aplicación, se tendrá que cerrar
definitivamente (no dejarla activa
en segundo plano) y volverla a
abrir para comprobar que la
nueva función ya se encuentra
activa.

Si no es posible acceder a una
actualización y no se tiene activa
la característica, enteonces
deberán esperar unos días más.

WhatsApp oculta el número de
teléfono para cuidar a los usuarios
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ESCARAMUZAS

Club Mario Bross de
Corredores en
Durango: 24 Años de
Pasión por el Running

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Club Mario Bross de
Corredores en Durango celebró
con gran entusiasmo y espíritu
deportivo sus 24 años de
existencia, reafirmando su
compromiso con la actividad
física y la promoción de un estilo
de vida saludable. Para
conmemorar esta fecha tan
especial, los miembros del club se

reunieron para una emocionante
carrera de 5 kilómetros, desde la
explanada del Museo Bebeleche
hasta el icónico Cerro de los
Remedios.

REFERENTE
Desde su fundación en 1999, el

Club Mario Bross ha sido un
punto de encuentro para
corredores de todas las edades y
niveles, unidos por la pasión por
el running y el deseo de
mantenerse activos. A lo largo de
estos 24 años, el club ha crecido
y se ha convertido en una
comunidad sólida y
comprometida, que ha
fomentado el compañerismo, la
amistad y la sana competencia.

La celebración del aniversario
del Club Mario Bross no podría

haber sido más adecuada que con
una carrera. El punto de partida
en la explanada del Museo
Bebeleche se llenó de emoción y
energía mientras los corredores
se preparaban para enfrentar los
5 kilómetros de recorrido que les
esperaban.

El trayecto, que abarcó calles y
avenidas de Durango, fue una
oportunidad para disfrutar de la
ciudad desde una perspectiva
diferente. Los participantes
pudieron admirar la arquitectura
histórica, los bellos paisajes
urbanos y sentir el palpitar de la
ciudad mientras avanzaban hacia
el Cerro de los Remedios.

AGRADECIDOS
Al llegar a la cima del cerro, un

ambiente festivo y de

camaradería invadió el lugar. Los
corredores celebraron su logro
con sonrisas y abrazos, dándose
mutuamente las gracias por ser
parte de esta comunidad que ha
dejado una huella en la historia
del running en Durango.

Durante el acto de
agradecimiento, se recordaron los
momentos más significativos de
la trayectoria del club y se
reconoció a los miembros
fundadores y a aquellos que han
sido parte fundamental del
crecimiento y éxito del Club
Mario Bross. También se
compartieron anécdotas y
experiencias que reflejan el
espíritu y el sentido de
pertenencia que caracteriza al
club.

DEJAN HUELLA
Sin duda, el Club Mario Bross de

Corredores en Durango seguirá
dejando huella en la comunidad
deportiva local y continuará
siendo un faro para aquellos que
buscan una vida activa y
saludable. Con 24 años de
historia, este club ha demostrado
que la pasión por el running
trasciende el tiempo y se
convierte en un legado que
inspira a nuevas generaciones a
mantenerse en movimiento.

¡Felicidades al Club Mario Bross
por 24 años de dedicación,
esfuerzo y alegría corriendo
juntos hacia la meta! Que sigan
celebrando muchos más
kilómetros de camaradería y
pasión por el deporte. ¡A correr se
ha dicho!

LLooss  aappaassiioonnaaddooss  ppoorr  ccoorrrreerr
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ATLETISMO

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La atleta mexicana Anahí
Álvarez ha dejado su huella
dorada en los Juegos Nacionales
CONADE, llevados a cabo en
Tabasco. Con una impresionante
actuación en la categoría sub 23,
Anahí se coronó campeona en la
prueba de los 5 mil metros,
llevándose la preciada medalla de
oro con un tiempo extraoficial de

16:04.45 minutos.
La carrera de los 5 mil metros

fue un espectáculo de destreza,
resistencia y determinación.
Desde el inicio de la competencia,
Anahí mostró su potencial y
liderazgo, marcando el ritmo y
manteniendo una ventaja sólida
sobre sus competidoras. Con cada
zancada, demostraba su
dedicación y pasión por el
atletismo.

En el trayecto de la carrera,
Anahí Álvarez mantuvo un ritmo
implacable, dejando atrás a sus

rivales y demostrando su
superioridad en la pista. Con cada
vuelta, su ventaja sobre el
segundo lugar se hacía más
evidente, llegando a sacar casi
una vuelta completa de distancia.

Los espectadores presentes en el
evento no podían más que
admirar la actuación impecable
de la joven atleta. Su estilo de
correr era un testimonio de años
de entrenamiento, esfuerzo y
dedicación a este deporte que
tanto ama.

Finalmente, al cruzar la meta,

Anahí Álvarez recibió la ovación y
los aplausos del público, quienes
reconocieron su magnífico logro
y su valioso aporte al atletismo
nacional. La medalla de oro
brillaba en su cuello como un
símbolo de su esfuerzo y
perseverancia.

Con esta victoria en los Juegos
Nacionales CONADE, Anahí
Álvarez ha demostrado que es
una de las grandes promesas del
atletismo mexicano. Su
dedicación y talento la han
llevado a alcanzar la cima en esta

competencia, y sin duda seguirá
siendo una atleta a seguir en
futuros eventos.

El atletismo mexicano se
enorgullece de contar con jóvenes
talentos como Anahí, quienes
inspiran a las generaciones
venideras a soñar en grande y a
luchar por sus metas. Sin duda, el
futuro del atletismo nacional está
lleno de brillo y promesa, y Anahí
Álvarez es un claro ejemplo de
ello. ¡Felicidades por la medalla
de oro y que sigan los éxitos en tu
carrera deportiva!

AAnnaahhíí  eess  ddee  OOrroo::   TTrriiuunnffoo  DDoorraaddoo
eenn  JJuueeggooss  NNaacciioonnaalleess  CCOONNAADDEE
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¡Éxito Total en el Paseo
Brevet 200 km Volcán
de Jagüey en Durango!
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Este domingo 16 de Julio, los

amantes del ciclismo se reunieron
en la Unidad Deportiva 450 para
participar en el emocionante
Paseo Brevet 200 km Volcán de
Jagüey. El evento, que inició a las
6:00 horas, prometía ser una
experiencia inolvidable con un
recorrido de 200 kilómetros a
través de las pintorescas
carreteras de Durango.

EL PASEO
El Paseo Brevet 200 km Volcán

de Jagüey ofreció una
oportunidad única para los
ciclistas de desafiarse a sí mismos
y disfrutar de la belleza natural
de la región. Los participantes
tuvieron la opción de realizar el
recorrido en bicicleta de ruta o de
montaña, lo que permitió una
mayor diversidad en la
participación y una experiencia
personalizada.

LA SALIDA
El entusiasmo y la energía eran

palpables entre los ciclistas antes

de la salida. A medida que el sol
se alzaba en el horizonte, los
corredores se preparaban para
enfrentar el desafío que les
esperaba en el camino. Con
abastos y asistencia mecánica
disponibles en varios puntos del
recorrido, los organizadores
aseguraron que los ciclistas
tuvieran todo lo necesario para
llevar a cabo su travesía con
seguridad y confianza.

EL RECORRIDO
El recorrido, diseñado para

mostrar lo mejor de las carreteras
duranguenses, incluyó
impresionantes paisajes,

RRooddaarroonn  aall   vvoollccáánn
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desafiantes subidas y
emocionantes descensos.
Además, la opción de subirse a los
vehículos de apoyo en algunas
partes del trayecto brindó mayor
flexibilidad y comodidad para
aquellos que quisieron tomar un
respiro durante el viaje.

UNIDAD
El Paseo Brevet 200 km Volcán

de Jagüey fue una verdadera
celebración del ciclismo y la
comunidad deportiva de
Durango. La camaradería entre
los ciclistas y el apoyo constante
de los organizadores y
voluntarios crearon un ambiente
positivo y motivador para todos
los participantes.

Agradecemos a todos los
ciclistas que se unieron a esta
aventura y a los organizadores
por hacer posible este evento
inolvidable. ¡Esperamos que este
paseo sea solo el inicio de muchas
más emocionantes experiencias
ciclistas en Durango!



Las personas se
dieron cita en
importante número a
la feria 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Carrera Villista 10K, un

evento emblemático que reúne a
atletas de todas las edades y
habilidades, se llevó a cabo
recientemente con una

participación excepcional. Las
instalaciones de la Feria fueron
testigo de un derroche de pasión
y determinación, donde los
corredores mostraron su valentía
y entrega en cada paso.

LOS VARONES
En la categoría 10K Libre

Varonil, Gerardo Galindo de la
Cruz se llevó el primer lugar,
seguido de cerca por José Manuel
Espino Reyes en el segundo lugar,

mientras que Luis Fernando Rojas
Montes alcanzó el tercer puesto.
La intensa competencia y el
desempeño sobresaliente de
estos atletas dejaron a la
multitud sin aliento.

En la categoría 10K Submaster
Varonil, el podio estuvo
dominado por Fernando Medel en
el primer lugar, seguido de cerca
por Víctor Rivera Pérez en el
segundo lugar, y Erick Osiris
Zermeño Morales en el tercer
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lugar. Estos corredores
demostraron su dedicación y
habilidades.

La categoría 10K Master Varonil
también fue una batalla reñida,
con Eduardo Calderón Nevárez
llevándose el primer lugar,
seguido de Julio Cesar Rodríguez
Lira en el segundo lugar, y
Francisco J. Acevedo Cabrera en el
tercer lugar. Cada corredor dejó
todo mostrando su espíritu
incansable.

En la categoría 10K Juvenil
Varonil, la competencia estuvo
reñida, pero Heriesto Maltos
Morales logró obtener el primer
lugar, mientras que Víctor Gabriel
Hernández Guereca se llevó el
segundo lugar y Baltazar Castro
Román el tercer lugar. Estos
jóvenes atletas demostraron su
talento y determinación.

En la categoría 10K Veteranos
Varonil, los corredores más
experimentados también se
destacaron. Jesús Morales
Arévalo alcanzó el primer lugar,
seguido de Fernando Duran Ortiz
en el segundo lugar, y Armando
Quiroz Esquivel en el tercer lugar.
Estos veteranos mostraron que la
pasión por el deporte no tiene
edad.

ELLAS 
Por el lado de las mujeres, la

categoría 10K Libre Femenil contó
con la victoria de Daniela García
Vélez en el primer lugar, seguida
de cerca por Anahí Carrasco
Rivera en el segundo lugar, y
María Elena Matuk Plantillas en el
tercer lugar. La fuerza y el coraje
de estas corredoras fueron
ejemplares.

En la categoría 10K Submaster
Femenil, las atletas también
demostraron su excelencia en la
pista, con Mónica Ruvalcaba en el
primer lugar, Alejandra Aviña en
el segundo lugar y Francisca
Cervantes en el tercer lugar. Estas
mujeres inspiraron a la multitud
con su dedicación y esfuerzo.

En la categoría 10K Juvenil
Femenil, el podio estuvo
dominado por Ana Paola Salas
Larreta en el primer lugar,
seguida de cerca por Leena Isabel
Cueto Ruiz en el segundo lugar, y
María D. Venzor Rueda en el
tercer lugar. Estas jóvenes atletas
mostraron un futuro prometedor
en el mundo del atletismo.

La categoría 10K Master Femenil
también fue una batalla
emocionante, con Karla Daniela
Garza Ramírez llevándose el
primer lugar, seguida de Alma

Lilia Rivas Ayala en el segundo
lugar, y Nora Cardoza Vázquez en
el tercer lugar. Estas atletas
demostraron que la pasión y
dedicación solo crecen con los
años.

En la categoría 10K Veteranos
Femenil, las corredoras más
experimentadas mostraron su
determinación en la pista. Ana
Margarita Ramos Sotelo alcanzó
el primer lugar, seguida de Iliana
Ramírez Corral en el segundo
lugar, y Dora Elia Solano Mena en
el tercer lugar. Estas atletas
veteranas son un ejemplo de
perseverancia.

PLUS
Además, las categorías 10K

Veteranos Plus Varonil y 10K
Veteranos Plus Femenil también
tuvieron representación. Rito
Hernández Meléndez se llevó el
primer lugar en la categoría
Varonil, seguido de Santiago Soto
García en el segundo lugar y Juan
Antonio Loera Rodríguez en el
tercer lugar. Mientras tanto, en la
categoría Femenil, Ma Elena
Huizar Campos alcanzó el primer
lugar, seguida de cerca por
Francisca Fernández González en
el segundo lugar, y Valeria Idaly
Moya Vargas en el tercer lugar.

La Carrera Villista 10K ha dejado
una marca en la historia del
atletismo en Durango y
esperamos con ansias la próxima
edición de este emocionante
evento deportivo. ¡Felicidades a
todos los corredores por su
extraordinario desempeño y por
ser una fuente de inspiración
para todos nosotros!
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FECCED recibirá
denuncias
durante periodo
vacacional

La Fiscalía Especializada en
Combate a la Corrupción del
Estado de Durango da a conocer
que de conformidad con su
Calendario Oficial 2023 durante el
primer periodo vacacional del año
en curso, personal sustantivo de
guardia estará recibiendo
denuncias por hechos de
corrupción y brindando atención
al público en general de lunes a
viernes de 10:00 a 15:00 horas en
todas sus oficinas:

Durango: Circuito Cadmio #502
Fracc. Ciudad Industrial Durango,
Dgo. México C.P. 34208, teléfono:
618 825 51 51.

Oficina Regional Laguna: Av.
Francisco I. Madero 101 Sur, Plaza
Posada, local 7, zona Centro,
Gómez Palacio, Durango,
teléfono: 871 715 4359

Oficina Regional Noroeste: Calle
Hidalgo #406 local 4, Zona
Centro de Santiago Papasquiaro,
teléfono: 674 688 10 79.

De igual manera se informa que
se mantiene la atención a
denuncias, mismas que pueden
ser anónimas, a través de los
medios electrónicos
httpsfiscaliaanticorrupcionduran
go.gob.mx twitter @FECCED
Facebook FiscalíaAnticorrupción
Durango, correo electrónico
denuncia@fiscaliaanticorrupcion
durango.gob.mx y el whatsapp de
emergencia las 24 horas (618) 151
6409.

Además, la ciudadanía puede
presentar su denuncia anónima al
089, número único nacional
operado por el Centro Nacional de
Información (CNI) del
Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad
Pública.

La suspensión de labores
administrativas comprende del
17 al 28 de julio de 2023. 
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